

Science Slam Club Basel Tätigkeitsbericht 2024



Der Science Slam Club Basel ist seit 2013 ein anerkannter studentischer Verein der Universität Basel mit dem Ziel der Förderung der Wissenschaftskommunikation in Basel. Der Verein hat 2024 neue Mitglieder gewonnen und hat sich in Basel und in der Schweiz präsentiert und vernetzt. Der Verein hat Veranstaltungen selbständig organisiert und war an der Organisation weiterer Veranstaltungen beteiligt:

- FameLab Halbfinale Basel, 30. April 2024, Verso Basel
- Science Communication Workshop, 24. Mai 2024, Department of Biomedical Engineering
- Science Slam Club Info-Event und Apéro, 6. Juni 2024, Alte Universität Basel
- FameLab Finale Schweiz, 26. September 2024, PROGR Bern
- 12. Science Slam Basel, 11. Oktober 2024, Kulturhuus Hübse, Basel

Der Science Slam Club hat 2024 das FameLab Halbfinale Basel 2024 veranstaltet, bei dem Studierende und Forschende mit dreiminütigen Vorträgen gegeneinander antraten und von der Jury (Grossratspräsident Claudio Miozzari und, Professorin Aya Kachi und Forscherin Christine Blume von der Universität Basel) bewertet wurden. Zudem hat der Verein das Schweizer FameLab Finale unterstützt, welches von Life Science Zurich organisiert wurde.

Der 12. Science Slam Basel am 11. Oktober 2024 war das Hauptevent des Jahres und fand zum zweiten Mal im Kulturhuus Hübse statt. Im vollen Saal verfolgten rund 350 Zuschauerinnen und Zuschauer die Slams von sieben Slammerinnen und Slammern aus Basel, Zürich und Bern. Jan Rufli gewann mit seinem Slam «Was Salate mit Unfällen zu tun haben», Zweiter wurde Kevin Riehl und Dritter wurde Beichen Gao. Moderatorin des Abends war Amber Eve. Zudem waren Gast-Slammer Alexander Lammers aus Freiburg im Breisgau, Gastredner Marc Creus, Gründungsmitglied des Science Slam Clubs Basel, Musikerin Laine Halle, Musiker FINN TODAY und die Tanzgruppe Jazzmatics Teil des Programms. Das Roche Institute for Human Biology, INNLAB AG, das Swiss TPH, das Swiss Nanoscience Institute und GRACE unterstützten den Science Slam 2024 finanziell.

Sowohl für das Basel FameLab Halbfinale als auch für den Science Slam hat der Science Slam Club Workshops angeboten, um die Fähigkeiten der Teilnehmenden, informative und verständliche Vorträge zu halten, zu verbessern.

Der Science Slam Club ist Teil eines schweizweiten Netzwerks von Science Slam Organisator:innen, welche sich gegenseitig unterstützen. Er hat ausserdem geholfen, Slams als Teil von externen Veranstaltungen zu vermitteln, zum Beispiel am 15. Mai 2024 beim Event «Sternstunden» des Gymnasiums Oberwil und am 5. November 2024 an der Konferenz zur Förderung wissenschaftlicher Karrieren des Schweizerischen Nationalfonds.

Der Science Slam Club Basel hat sich bei einem Infoevent am 6. Juni 2024 in der Alten Universität und beim Infomarkt der Uni Basel für Erstsemester-Studierende am 16. September 2024 vorgestellt. Er informiert über seine Aktivitäten über die Website, Instagram, LinkedIn, Youtube und X.

An der Generalversammlung vom 20. Dezember 2023 wurde Tim Keller als Vize-Präsident und Schatzmeister, Ehsan Amini als Protokollführer und Jana Tischer als Präsidentin gewählt. Die Generalversammlung 2024 findet am 17. Dezember 2024, 17:00 Uhr im Sitzungszimmer 202 im Bernoullianum in Basel statt. Zurzeit (Stand Dezember 2024) sind 24 Personen Mitglieder des Vereins.